

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang Berjudul

**Penyimpangan Perilaku Tokoh
dalam Kumpulan Cerita Rakyat Gorontalo**

Oleh

**CANDRA DALILA
NIM 311 410 065**

Telah diperiksa dan disetujui untuk diuji

Pembimbing I,

Pembimbing II,




**Prof. Dr. Moh. Karmin Baruadi, M.Hum
NIP 19581026 198603 1 004**



**Dr. Ellyana G. Hint, M.Hum
NIP 19620823 198803 2 001**

Mengetahui:

Ketua Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia,



**Prof. Dr. Supriyadi, M.Pd
NIP 19680806 199702 1 002**

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi yang Berjudul

**Penyimpangan Perilaku Tokoh
dalam Kumpulan Cerita Rakyat Gorontalo**

Oleh

**CANDRA DALILA
NIM 311 410 065**

Telah dipertahankan di depan dewan penguji

**Hari/tanggal : Sabtu/ 25 Maret 2017
Pukul : 10.00 s/d 11.00 WITA**

Penguji:

1. Dr. Sance A. Lamusu, M.Hum.

1.

2. Zilfa A. Bagtayan, S.Pd., M.A.

2.

3. Prof. Dr. Moh. Karmin Baruadi, M.Hum.

3.

4. Dr. Ellyana G. Hinta, M.Hum

4.

**Gorontalo, 25 Maret 2017
Dekan Fakultas Sastra dan Budaya
Universitas Negeri Gorontalo**



**Dr. Harjo Malik, M.Hum
NIP 19661004 199303 1 010**

ABSTRAK

Candra Dalila. 2017. *Penyimpangan Perilaku Tokoh dalam Kumpulan Cerita Rakyat Gorontalo*. Skripsi. Jurusan Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Sastra dan Budaya, Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I Prof. Dr. Moh. Karmin Baruadi, M.Hum dan Pembimbing II Dr. Ellyana G. Hinta, M.Hum.

Penyimpangan perilaku merupakan penyimpangan yang tidak sesuai dengan nilai-nilai kesusilaan atau kepatutan, baik dalam sudut pandang kemanusiaan (agama) secara individu maupun pembedaannya sebagai bagian daripada makhluk sosial. Penelitian ini mengkaji penyimpangan perilaku tokoh dalam kumpulan Cerita rakyat Gorontalo. Oleh sebab itu, tujuan dari penelitian ini yaitu: (1) mendeskripsikan jenis penyimpangan perilaku tokoh dalam kumpulan cerita rakyat Gorontalo. (2) mendeskripsikan faktor penyebab penyimpangan perilaku tokoh dalam kumpulan cerita rakyat Gorontalo.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori sosiologi sastra dan metode yang digunakan ialah metode deskriptif analisis. Sumber data dalam penelitian ini adalah Cerita Rakyat Gorontalo. Adapun teknik pengumpulan data menggunakan teknik kepustakaan. Kemudian teknik analisis data dilakukan melalui langkah-langkah, yaitu: (1) mengidentifikasi data yang menunjukkan jenis penyimpangan perilaku, (2) mengklasifikasikan data, (3) menganalisis data, (4) mendeskripsikan data secara menyeluruh, (5) menyajikan hasil dan pembahasan serta penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) *pertama*, dalam cerita rakyat *Si Kambing* terdapat dua jenis penyimpangan perilaku yaitu penyimpangan individu dan penyimpangan kolektif. *Kedua*, dalam cerita rakyat *Orang Kaya Dermawan* ditemukan hanya satu jenis penyimpangan perilaku yaitu penyimpangan kolektif. *Ketiga*, dalam cerita rakyat *Istri Raja dan Istri Pak Belalang* terdapat dua jenis penyimpangan perilaku yaitu penyimpangan individu dan penyimpangan kolektif. *Keempat*, dalam cerita rakyat *Difitnah* terdapat satu jenis penyimpangan perilaku yaitu penyimpangan individu. Dan (2) faktor penyebab penyimpangan perilaku yang dilakukan oleh tokoh-tokoh dalam cerita rakyat *Si Kambing*, *Orang Kaya Dermawan*, *Istri Raja dan Istri Pak Belalang*, dan *Difitnah* disebabkan adanya faktor pelampiasan rasa kecewa, faktor ekonomi dan faktor lingkungan.

Simpulan penelitian ini adalah jenis penyimpangan perilaku yang terdapat dalam kumpulan cerita rakyat Gorontalo secara keseluruhan berjumlah enam jenis penyimpangan yang masing-masing memiliki varian tersendiri. Dan rata-rata faktor penyebab penyimpangan perilaku yang dilakukan oleh tokoh di antaranya faktor ekonomi dan faktor lingkungan.

Kata-kata Kunci: penyimpangan, perilaku, cerita rakyat Gorontalo